

Lic. Eduardo Neri
Lic. Andrés Dávila

Problemas en Guerrero.

Memorandum para el Sr. Gral. Obregón.
Noviembre 7 de 1927.

Aspecto militar.

Para la pacificación en Guerrero se necesitan medidas violentas únicamente contra los rebeldes, pero de ninguna manera en contra de los que no lo son. Deben suprimirse pues los incendios y reconcentraciones de cuadrillas y rancherías, y las aprehensiones injustificadas.

La vigilancia de la carretera y servicio de destacamento deben darlo las fuerzas federales, y encomendarse la persecución de rebeldes a columnas de voluntarios.

Aspecto político.

El Gobernador constitucional del Estado, Gral. Héctor F. López, obtuvo permiso de la Permanente de Guerrero, para venir a esta ciudad a negocios del Estado. Lo obtuvo el 30 de septiembre, habiendo llegado a esta el primero de octubre. Ese permiso fué por 30 días que se le prorrogaron por otros 30. Además de su sueldo percibió durante ese tiempo un sobresueldo para sus gastos. Vencidos los 60 días de licencia, solicitó una indefinida, que le concedieron con goce de sueldo.

Lo ha substituido y sustituye el diputado local Juan B. Gutiérrez, ex-jefe de voluntarios de la huertista, que combatió al Gobierno del Gral. Obregón a las órdenes del Ex-Gral. Rómulo Figueroa. Los directores de la Cámara local son el ex-teniente Coronel Rafael Leyva que defecionó con mando de fuerza a las órdenes de Maycott en 1923 y el ex-jefe de voluntarios de la huertista Pedro César Clea, ambos diputados, que formaron la Cámara Local apoyados por fuerzas federales solicitadas por el Gobernador López.

Siendo esto así, se ha iniciado una era de protección para-

Lic. Eduardo Neri
Lic. Andrés Dávila

-2-

todos los delahuertistas, y de persecuciones para los revolucionarios.

El mismo Gobernador Gutiérrez visitó Taxco, Iguala y Acapulco, para recomendar planillas de regidores, y el Agente del Ministerio público en Iguala es el propagandista de una planilla. Se trata de preparar la elección de Gobernador en Favor de Guillermo R. Miller.

Se solicita atentamente, se prevenga al Gobernador Gutiérrez, se abstenga de inmiscuirse en los asuntos políticos del Estado, y que se disigne a un Gobernador que sea neutral, pues López y Gutiérrez no solo tienen candidato a Gobernador, sino también su planilla para diputados al Congreso de la Unión.

Respetuosamente.